



Antofagastinos plantean desafíos para la próxima administración municipal

CIUDAD. Los próximos cuatro años se advierten difíciles por la cantidad de desafíos.

Redacción
cronica@mercuriovalpo.cl

Con más de 400 mil habitantes, Antofagasta es la ciudad más importante del Norte Grande, un territorio de importancia mundial por la producción de cobre, litio y la astronomía.

La ciudad está repleta de desafíos, pero ya está dicho, no ha conseguido la calidad de vida que se espera para sus

habitantes.

En paralelo, la ciudad se ha complejizado, al punto que hoy es imposible sostener que se trata de una ciudad homogénea, más bien parece un espacio donde habitan varias ciudades, cada una con sus propias dinámicas determinadas por una heterogeneidad socioeconómica, de origen e incluso climática. Ello hace que la tarea de gobernar sea cada vez más com-

pleja.

En la coyuntura del recambio de autoridades municipales que asumirán el cargo el próximo viernes 6 de diciembre, un grupo de actores locales, comentó sus prioridades. Educación, seguridad, ornato y trabajo conjunto, son algunos conceptos que se repiten.

El nuevo alcalde Sacha Razmilic Burgos tendrá un enorme trabajo por delante.



A LA CIUDAD LE URGE AVANZAR EN MATERIA DE SEGURIDAD, EDUCACIÓN E INTEGRACIÓN.

“Hoy la prioridad de la comunidad es la seguridad y el alcalde debe de aportar recuperando y activando los espacios públicos. Hay que construir plazas, parques y

aceras bien iluminadas, con sombra y visualmente abiertas, que se mantengan limpios y sean lugares de encuentro y bienestar comunitario”.



Nicolás Sepúlveda, Creo Antofagasta

“Restablecer las confianzas, formando equipos competentes y honestos a todo nivel. Generar proyectos de infraestructura para educación escolar y atención primaria

de salud. Seguridad, recuperando espacios públicos en poblaciones, implementando dispositivos de seguridad ciudadana, en coordinación con carabineros. ¡Todo lo cual



Exequiel Ramírez, rector UST

requiere colaboración!”.



CONTINÚA EN LA PÁGINA SIGUIENTE

“En Antofagasta, nuestras prioridades son claras: fortalecer la seguridad ciudadana para proteger a nuestros vecinos, combatir las quemaduras y vertederos ilegales en La Chimba para cuidar nuestro entorno, asegurar la regularización de contratos municipales en aseo y obras aban-



Sebastián Videla, diputado

donadas para mejorar nuestra calidad de vida, e instalar pórticos con lectura de patentes para reforzar el control vehicular”.

“La prioridad del alcalde de Antofagasta debe ser fortalecer la colaboración con las demás autoridades regionales y comunales, ya que sólo a través de un trabajo conjunto se podrán impulsar proyectos que mejoren la calidad de vida de los antofagastinos. En este sentido, es urgente abordar temas críticos



Marco Cikutovic, rector Universidad de Antofagasta

como la seguridad, el aseo y el orden público, garantizando que estas áreas reciban la atención que merecen para el bienestar de nuestra comunidad”.

“Pienso que el tema menos tocado por las diferentes campañas a la alcaldía fue la educación, siendo quizás el de mayor importancia según mi criterio. Cabe recordar que Antofagasta cuenta con los peores ratios a nivel nacional. Existen profesores que fueron exonerados por la



Luis Alberto Gaete, vecino

exalcaldesa de Nuñoa siendo que esta comuna contaba con los mejores indicadores... el caso del Liceo D'Almar fue profusamente divulgado. ¿Por qué no traerlos?”

“Primero, seguridad. Es importante, creo que un de las cosas más complejas, es la seguridad. Segundo, la limpieza, y tercero, que se realicen ordenanzas en cuanto a los ruidos molestos. Nadie está en contra de los pubs, pero sí que se ponga restricción de horario, y respecto a cómo se edifican estos (...). Y que exista un



Rosa Reyes, presidenta junta de vecinos Población Playa Blanca:

trabajo articulado con las juntas de vecinos, ya que nosotros tenemos una visión amplia de las necesidades que hay, por eso es importante trabajarlas con el alcalde”.

“Es vital recuperar el diálogo con las distintas autoridades, algo vital para avanzar y que se había perdido. Recuperar espacios públicos y abiertos es una manera de enfrentar la delincuencia y obviamente mejoran la calidad de vida de las personas. Y pensar la comuna como un pun-



Paulina Núñez, senadora

to neurálgico para atraer inversiones a Chile y asegurar que queden en la región. Antofagasta tiene todo para levantar cabeza, pero requiere seriedad, planificación y gestión”.

“Me gustaría que el énfasis del trabajo del alcalde electo esté en la Educación. Hoy tenemos niveles de ausentismo escolar elevados, puntajes en pruebas de rendimiento académicas que están muy por debajo de lo que se esperaría de una región con tanto desarrollo económico, cada vez más estudiantes abandonan el sistema escolar, y lo que es más grave, no se ha hecho nada para revertir esta situa-



Marcela Mercado, gestora cultural

ción. El potencial económico de Antofagasta es enorme, pero la manera en que gestionamos la región y la ciudad nos lleva a una paradoja: esta realidad prometedora se transforma en una broma amarga cuando la comparación con la educación que estamos ofreciendo”.

“Restaurar la seguridad global: desde la personal ante la delincuencia, orden en las calles, deshaciendo el comercio ambulante no patentizado por el municipio, aseo de la urbe, liquidando los mucho basurales, reponiendo los cubículos de estas, regando las arterias por malos olores; ampliando la seguridad en la costanera, sacando los ru-



José Antonio González, académico

cos y alojamiento precarios y antihigiénicos, rescatar a los niños inmigrantes de la calle (darles refugio alimento, salud y educación) por la corporación social en un internado”.

“Atender urgencias en materia de seguridad, aseo y ornato, y planificación urbana con la recuperación y creación de espacios públicos y conectividad, gestionando proyectos que beneficien a la comunidad en general. Y sobre todo renovar las confianzas con autoridades del Gobierno Regional y



Jorge Maturana, presidente CCHC Antofagasta

Central para avanzar en una visión de ciudad común y de largo plazo con foco en mejorar la calidad de vida de las personas”.

“Recuperar Antofagasta, es la primera y más importante de las prioridades. Recuperarla con la participación activa del alcalde en los espacios de conversación, en las mesas de trabajo, en las iniciativas colaborativas que emanan desde el territorio y que permiten empoderar a sus habitantes y afianzar los



Esther Croudo, Alianza Antofagasta

lazos de confianza para construir juntos los lineamientos hacia el desarrollo que la ciudad demanda urgentemente”.

“Algo que no ha sucedido en cuatro años, reunirse con todos los directores de las distintas áreas y comenzar a ordenar la ciudad, campaña de aseo de verdad, recuperar todos los espacios públicos, plazas, borde costero, calles, to-



Antonio Sánchez, presidente Cámara de Comercio

mados por el comercio ilegal y otras incivildades, establecer prioridades en seguridad”.

“Sin duda el nuevo edil debe hacerse cargo de una realidad apremiante en temas de seguridad, por tanto, la implementación de estrategias de coordinación con las policías será crucial. En este mismo orden, urbanización como la recuperación de espacios, así como transpor-



José Antonio Díaz, Fundación Minera Escondida

te público sin duda son dos elementos que permitirán mejorar la calidad de vida de las y los antofagastinos”.

“Existen dos prioridades. La primera y más importante, que tenga una mesa de trabajo con dirigentes vecinales para ver el tema de seguridad. Y la segun-



Danilo Ortiz, presidente junta de vecinos Villa Alemania

da, es abordar el tema de la basura”.



VIENE DE LA PÁGINA ANTERIOR

“Lo que tiene que hacer el alcalde electo es limpiar el centro de nuestra comuna, que ya no existan más toldos azules, hacerse cargo de las personas en situación de calle, pero por sobre todas las cosas, tener una relación estrecha con las policías para disminuir los índices de delincuencia que existen. En ese sentido, va a contar con todo mi apoyo como parlamentario y participante de la Comisión de Seguridad



José Miguel Castro, diputado

Ciudadana para poder llevar a cabo algo que ha estado muy disminuido en nuestra comuna, que son las gestiones en base a la seguridad ciudadana. Volver a retomar el centro es un gesto y podrá ser una forma de demostrar que podemos volver a recuperar el paso”.

“Uno de los grandes desafíos en cultura para el nuevo alcalde es abrir espacios de diálogo con el mundo cultural de nuestra ciudad, la que creo ha estado cerrado por mucho tiempo. Eso es lo primero luego proyectar la ciudad de aquí a 4 años para escuchar las necesidades que existen y porque no pensar en la apertura de un espacio donde puedan convivir todas las artes. Creo que sería importante que la municipalidad participara acti-



Alejandra Rojas, directora de La Huella Teatro

vamente a través del financiamiento de programas o proyectos culturales, y de esta forma ser un agente activo en los cambios que nuestra ciudad necesita que sabemos son muchos, y la cultura juega un rol muy importante en una ciudad que es la capital minera de Chile”.

“A través de distintos instrumentos, como UCN hemos determinado que las prioridades de los antofagastinos están claras: seguridad, salud y el costo de la vida, entre otros temas; así como que en la región existe una altísima conmutación, con casi 90 mil trabajadores que se desempeñan en empresas de la zona, pero que viven en otras partes del país. Por ello, el municipio debe apuntar a fortalecer dichas áreas y a hacer una ciudad más acogedora para esos trabajadores y sus familias quienes, de quedarse a vivir acá, aportarían un mayor dinamismo a



Rodrigo Alda, rector UCN

la economía en todos los niveles. Sin duda que se trata de grandes desafíos, pero hay lineamientos en materia de políticas públicas que se encuentran bien encaminados y con una perspectiva sistémica para articular adecuadamente los recursos públicos y privados, como la Estrategia Regional de Innovación, ERI, y la Estrategia Minera para el Bienestar de la Región de Antofagasta, EMRA”.

“El error más grande que han cometido los dos últimos alcaldes, es no trabajar con las organizaciones deportivas para el desarrollo de nuestra ciudad. En nuestro caso no ha sido un limitante, pero de seguro nuestro proyecto caminaría mucho mejor con la colaboración de un alcalde. Con el último alcalde que trabajamos, fue hace 12 años, Marcela Hernando y con el empujón que nos dio, no paramos más. Por ejemplo, en el sector donde nosotros desarrollamos nuestras actividades, es el único sector en el borde costero norte donde no hay rucos, la playa está limpia porque



Arturo Soto, director del Campeonato Mundial Antofagasta Bodyboard

nosotros nos encargamos de eso. Por nuestra gestión con privados, tenemos postes de luz, agua, asientos de cemento, áreas verdes, duchas, sombra. Esto tiene un impacto directo en la calidad de vida de nuestros ciudadanos. Si el nuevo alcalde no tiene la capacidad de ver el capital humano que hay atrás de las organizaciones deportivas para hacer de un mejor lugar para vivir, veremos otra gobernanza que pasará sin gloria”.